

ORGAZ

FRENEMOS Y ERRADIQUEMOS LA VULGARIDAD Y LA BLASFEMIA

DE siempre la ilusión de todo niño ha sido el de aparentar ser hombre, el imitar las cosas, los actos de los hombres. De ahí esos cigarrillos y esas otras tantas cosas prematuras que no voy a enumerar. Naturalmente que todo tenía sus límites y aunque sólo fuera por temor, los niños hombres se abstendían de fumar y de las demás cosas cuando se advertía la presencia de algún pariente o vecino que pudiera delatar aquello a nuestros padres o profesores.

Naturalmente para hablar hoy de todo esto es necesario remontarse al pasado porque hoy, 1.975, cuando se habla de niveles educativos, cuando parecen superadas etapas anteriores, resulta que nos estamos engañando a nosotros mismos porque esos niveles educativos, en la realidad, no aparecen en la calle. Bástenos para ello caminar junto a cualquier grupo de mozalbetes (a veces niños) y observar un rato su conversación, y a poco que les acompañemos notaremos rápidamente qué cantidad de tacos, qué cantidad de palabrotas y blasfemias «adornan» su prematuro machismo.

No me estoy refiriendo sólo a la población orgaceña, aunque desde aquí escribo, pues este «fenómeno» lo vengo observando en todas aquellas ciudades que visito.

¿A qué se debe este vocabulario? Sé que muchos de vosotros no lo aprendéis en vuestras casas porque conozco a vuestros padres. Sé que muchos de vosotros no lo aprendéis en vuestras escuelas os reprendo a vosotros y a vuestros padres y educadores, y en cualquier caso reprendemos también a las autoridades de nuestros pueblos por descuidar estos aspectos que también forman parte de los modernos niveles educativos. ¿O acaso estoy equivocado?

En la plaza principal de un pueblo manchego-toledano, uno ha visto siempre un cartel anunciador, en porcelana azul, que dice textualmente: «La blasfemia se castiga severamente en esta ciudad».

Este cartel, claro, tiene ya muchos años. Ahora aparece medio tapado, pero ahí está recordándonos etapas pasadas superadas en otros aspectos pero no precisamente en lenguaje ni en modos.

J. LARA GOMEZ - MIGUEL

19-12-75

EL ALCAZAR

Fuente: **Álbum de prensa de Orgaz** cedido por José Lara Gómez-Miguel al **Grupo Arqueológico y de Costumbres Populares "Villa De Orgaz"**.